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〇はじめに

市には、地域に住む皆さまから道路や公園・交通安全対策など生活環境の改善を求める声が寄せられ

ており、市では平成２６年度から「生活環境改善要望」として、地域とともに考えながら問題解決に向

けて取り組んでおります。 

このたび、８地区町内会連合会から寄せられた「生活環境改善要望」について市の対応･取り組み状

況をまとめた「報告書」を作成しました。 今後も協働のまちづくりのもと、活力あるまちづくりに向け

て前進できる方策を考えて参りたいと思います。 

〇報告書作成にあたっての変更点等

＜スケジュール＞ 

生活環境改善要望事項の募集から報告書作成までのスケジュールを以下のとおり変更しております。 

■令和４年度から ・要望の募集期間     令和４年 ３月中旬 ～ 令和４年 ５月中旬 

・要望事項への対応    令和４年 ５月下旬 ～ 令和４年１０月中旬 

・回答の集約・報告書作成    令和４年１０月下旬 ～ 令和４年１１月中旬 

・報告書の公表     令和４年１１月下旬 ～  

■参考（令和３年度） ・要望の募集期間        令和３年 ６月上旬 ～ 令和３年 ７月下旬 

・要望事項への対応期間     令和３年 ８月上旬 ～ 令和４年 ３月上旬 

・中間回答・中間報告      令和３年１０月上旬 ～ 令和４年１１月下旬 

・最終回答の集約・報告書作成  令和４年 ３月中旬 ～ 令和４年 ４月上旬 

・報告書の公表         令和４年 ４月下旬 ～  

＜変更による効果＞ 

 ・要望の募集から対応までのスケジュールを前倒しにすることで、工事等の着手が新年度早期に可能となり、

より多くの要望に対応することができるようになりました。 

 ・令和４年度中に予算の関係等から対応が困難な案件についても、令和５年度予算（次年度予算）として予算

要求することが可能となりました。 

 ・報告書の公表時期が早くなったことで、要望者にとっては、次年度の要望を整理しやすくなりました。 



〇目次

１ 地区別意見・要望等質疑及び対応状 

２ 総括表  １５ページ

〇その他

■ いただいた要望については要約しておりますので、質問の背景など十分に伝えられない部分もありますが、ご

了承願います。 

■ 報告書の回答に対するご意見・ご質問等がある場合につきましては、直接担当課までお問い合わせい

ただきますようお願いいたします。 

■ 報告書はホームページよりダウンロードすることができます。 

 https://www.city.eniwa.hokkaido.jp 
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№
町内会・自
治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【東恵庭地区町内会連合会】

1 春日 管理課
歩道の改修（道道45号
線）

歩道側面が崩れかかっている状況にあるので、年少者や高齢者の利用が主体となっ
ている事からも改修工事をしてほしい。

その他 北海道が所管

7月13日
道路管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日
北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「側面の土留め及び防護柵について、多少の変形は確認されるがぐらつ
きもなく、機能に問題がないことから、経過観察していきます。」との回答がありました。

2 春日 生活環境課
腐朽の伐採（春日会館敷
地内）

植樹されていた樹木が腐朽しており、倒木が増えてきている状況にあるので、伐採
をしてほしい。

対応済み 当該樹木について伐採しました。

3 春日 管理課 道路舗装の改修整備 南17号の道路舗装の がれやくぼんだ箇所が増えてきており補修してほしい。 対応する 今年度 補修を実施します。

4 春日 生活環境課 春日会館の敷地舗装整備 敷地の舗装整備をしてほしい。 対応しない

地域会館は経年により老朽化が進行した施設が多く、計画的に改修を進めておりますが、外壁・屋根等の修繕には数百万円単
位で費用がかかっており、未改修の会館も多くあります。予算の関係から、未改修の地域会館を優先的に改修する計画として
おります。そのため、春日会館に限らず、会館の「敷地の舗装整備」を計画に含めることは、現時点では困難となっていま
す。ご理解の程、よろしくお願い致します。

5 春日 廃棄物管理課 ゴミの収集について
郡部のゴミの収集は、1週間に1回しかなく、燃やせないゴミは月1回しかない。燃
やせるゴミ・資源ゴミはいいが、燃やせない・危険ゴミは月1回なので、それを見逃
がすと次の月になりとても不便。せめて月2回ほどにしてほしい。

検討する 来年度以降

「資源物」「不燃ごみ・キケンごみ」の収集日につきましては、平成19年度にプラスチック容器包装の資源物回収を開始し
たことに伴い、「資源物」の排出量が増加する一方、「不燃ごみ」の排出量が減少したことや、市民からの要望を踏まえ、
「資源物」の収集は月3回（月によっては4回）、「不燃ごみ」は月1回に変更しております。
ご要望の「不燃ごみ」の収集日についてですが、平成30年度に、「不燃ごみ」の一部品目を「可燃ごみ」に分別変更したこ
とに加え、令和元年度に「ごみ焼却場」が稼働したことで、「可燃ごみ」の排出量が増加しているのに対し、「不燃ごみ」の
排出量は減少している状況であることから、当面は現行どおり運用することで考えております。
しかしながら、生活の変化等によりごみの排出状況は年々変化をしていますので、ごみの排出実態を確認しながら、収集回数
及び収集ルートの見直しも今後のごみ処理体制のあり方の検討を踏まえ、判断して参りたい。

管理課

介護福祉課

7 中央 管理課 大きな段差について
東1線　南21号～南20号
大きな段差が３～４箇所あるのでならしてほしい。

対応済み ７月１９日に補修を実施しました。

8 中央 管理課 危険道路について
東2線　南21号～南18号
20号橋にある段差の傾斜が大きく路肩に落ちそうになり、車のすれ違い時に危険で
ある為、上山口側の道路の様にしてほしい。

対応済み ７月２６日に補修を実施しました。

南18号　基線～東3線
マラソンで走る方のために歩道を付けてほしい。

検討する 来年度以降 簡易的な歩道設置を検討します。

南18号　基線～東3線
防風林周辺の木が電線に当たるので除去してほしい。

その他 北海道電力が所管 7月22日に樹木所有者（北海道電力）に対応を依頼しました。

10 中央 管理課 道路補修について
南20号　基線～東3線
穴や段差があるので補修してほしい。

対応済み 7月19日に補修を実施しました。

教育支援課

管理課

12 中恵庭 管理課
中恵庭公園の遊具改修に
ついて

設置されている遊具が利用できないので改修してほしい。 検討する 来年度以降
中恵庭公園に設置されている複合遊具につきましては、公園施設長寿命化計画に基づき、令和５年度の更新を予定しておりま
す。

13 中恵庭 管理課
ブレストガーデン南側の
カラ松の落ち葉について

南側のカラ松の落ち葉に困っている。また、東側のカラ松の落ち葉にも困ってるた
め、間伐してほしい。

対応する 今年度

ブレスドガーデン南側の樹木：
恵庭市が間伐を実施します。間伐の実施にあたり隣接地への影響も懸念されることから、冬期間に作業を実施します。

ブレスドガーデン東側の樹木：
緑地の指定管理者である恵庭まちづくり協同組合が、枝払い等の作業を実施します。

東恵庭地区生活改善要望及び対応状況

市の対応
(進捗状況)

9 中央 管理課
歩道取付、樹木除去につ
いて

6 春日 除雪について
郡部の除雪について、高齢化も進み、ひとり暮らし世帯など増えており、間口除雪
が必要不可欠となっているので間口だけでも各家庭除雪をしてほしい。

その他

除雪作業は、一晩かけて道路の雪を路肩にかき分けながら行っており、作業の状況によっては深夜に除雪される道路もあれば
早朝に除雪される道路もあり、かき分けた雪は、各ご家庭で処理をお願いしています。
なお、除雪が困難なひとり暮らし高齢者世帯等を対象とした除雪サービス事業を行っていますので、下記までお問い合わせく
ださい。
　お問合せ先：事業社会福祉法人　恵庭市社会福祉協議会　TEL33-9436

11 中恵庭
松恵小学校への通学路に
ついて

島松千歳線の歩道は児童である子どもたちが利用しているが、道幅もせまく大型車
が頻繁に通り危険。
①　安全・安心な登下校ができるよう、スクールゾーンの標識の設置をしてほし
い。
②　①と同様の目的において、ガードレール等の設置をしてほしい。

その他 北海道が所管

7月13日
道路管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日
北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「歩道の幅員が狭いため、防護柵設置を行うと冬期間の除雪ができなく
なることから、防護柵設置は困難です。通行車両への注意喚起のため、路面へのスクールゾーン表示の設置を検討します。」
との回答がありました。
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№
町内会・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【和光地区町内会連合会】

1 駒場町北 管理課 除雪について
災害時に防災用品の搬出ができないため、防災倉庫前への雪の積み上げは禁止して
ほしい。

対応する 今年度
生活道路の除雪は、かき分け除雪を行っており、道路脇を堆積スペースとしています。防災倉庫前は、なるべく雪山が大きく
ならないよう除雪業者に対応を依頼しました。

2 駒場町北 管理課 除雪の要望
駒場町2丁目の2番地と3番地の間の道路の除雪方法について
大型パケットでの除雪を要望する。小型では路側帯の除雪が不十分であり、未除雪
部分に車輪がとられてはまるので改善してほしい。

対応しない
除雪作業は道路幅などの現場条件から除雪機械を選定しており、当該路線は大型除雪機械での除雪が困難です。かき分けた雪
は各ご家庭で処理をお願いします。

3 駒場町北 管理課 カーブミラーの設置
駒場町3丁目1番1の交差点
高校生の自転車飛出しと桜町方面に向かう車両の接触が予期されるため、カーブミ
ラーを設置してほしい。

対応済み 交差点の見通しが確保されているため、カーブミラーの設置は困難ですが、注意喚起の看板を設置しました。

4 駒場町北 管理課 樹木の剪定
駒場公園の樹木は枝葉が電線にかかっており、カラスの営巣地にもなっているので
剪定をしてほしい。

対応する 今年度 公園樹の剪定を実施します。

5 駒場町北 生活環境課 カラスの駆除について
カラスの営巣地が恵庭公園にあり、フンの被害、花壇及び鉢植えの花の散乱、ゴミ
の散乱が多発しているので駆除の促進をしてほしい。

その他
右記のとおり対応し
ています。

カラスは、鳥獣保護法によって保護されており、むやみに駆除することができず、大量の捕獲によって生息数を減らすことは
困難です。
また、カラスの駆除は長期的な対処により結果が出るもので、市としては人に危害を加える行為がみられる場合は営巣時期や
巣を作り直さないタイミング（抱卵後）を見計らって巣落としを行っています。

町内に4ｍ道路が4か所有り、その内の市道2か所を舗装してほしい。 検討する
生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。

町内に4ｍ道路が4か所有り、その内の市道以外の2か所を舗装してほしい。 対応しない 要望のありました道路は、私道であり道路整備はできませんのでご理解願います。（3番と4番の路線）

7 駒場中央 生活環境課 信号機設置 事故多発の為、駒場公園通りと1丁目7-11の交差点に信号機を付けてほしい。 対応する 今年度 当該交差点は交通量や横断歩行者数が少ないことから、信号機の設置は困難と想定されますが、千歳警察署へ要望します。

8 相生町 管理課 放置自転車について
相生町1丁目2番の公園に自転車を駐輪する人が増えており、「ここが駐輪場ではな
い」ことを明示し、対応してほしい。

対応済み
あいおい広場を管理する指定管理者（恵庭まちづくり協同組合）と相談の上、５月２６日に注意喚起看板を設置しましたが、
その後も公園内への駐輪があることを確認しております。
今後も注意喚起を徹底していきます。

9 相生町 生活環境課
JR恵庭駅西口駅前十字
路の信号機設置の要望に
ついて

JR恵庭駅西口前十字路の駅に向かう道路に信号機を設置してほしい。 対応しない
歩行者は空中回廊を利用するため交差点の通行量は少なく、信号機の設置基準を満たさないため、信号機は設置できません。
また仮に、歩行者数などの設置基準を満たし、当該交差点に信号機を設置する場合であっても、交差点付近に「いざりえ」と
「JR恵庭駅」の間に空中回廊があることから、視認性が悪いという課題があります。

10 住吉 管理課
すみよし公園周辺の樹木
の剪定について

すみよし公園周辺の樹木の枝が伸びて公園内に散乱し、からすの巣づくりの様子も
見られるので電線等の下当たりまで剪定してほしい。

対応する 今年度 公園樹の剪定を実施します。

11 住吉 管理課
交差点に於けるミラーの
設置について

住吉町2丁目12-12地先及び住吉町３丁目1０-1８地先の交差点は、住宅や住宅の
壁によって視界が遮られる為、左右の確認がしづらく事故発生の可能性が高い。道
路標識の支柱を利用して、ミラーを設置してほしい。

対応しない 見通しが確保されているため、カーブミラーの設置は困難です。

住吉町4丁目交差点のアスファルトが一部破損し、段差ができているため、補修して
ほしい。 対応済み 6月６日補修を実施しました。

戸磯柏木線の水銀灯結線ボックスの蓋が強風時、音振が発生するので取り付けの点
検・見直しをしてほしい。

対応済み 6月６日補修を実施しました。

13 黄金南 管理課
車道のアスファルト舗装
補修について

黄金南6丁目・7丁目の車道のアスファルト舗装を補修してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

14 黄金南 管理課
歩道のアスファルト舗装
補修について

黄金南6丁目5番地の歩道のアスファルト舗装を補修してほしい。 対応済み ８月２１日に補修を行いました。

15 黄金南 下水道課
歩道のアスファルト舗装
補修について

黄金南7丁目1番地の歩道のアスファルト舗装を補修してほしい。 対応済み ８月５日にマンホール周辺の舗装補修を実施しました。

16 恵南 管理課 カーブミラーの設置 恵南のあしか公園角にカーブミラーを設置してほしい。 対応しない 見通しが確保されているため、カーブミラーの設置は困難です。

17 恵南 生活環境課
一時停止の標識が取り付
けられないか（その１）

物損事故が起きたこともあり、一時停止の標識をつけるか、難しければ白線での対
応等別に検討してほしい。

対応する 今年度
一時停止標識の設置は見通し状況が一つの基準となっており、当該交差点は見通しが良く道路の優先関係も明確であるため、
標識の設置は困難と思われますが、千歳警察署へ要望します。
なお、一時停止線（白線）は標識と合わせて設置されるため、一時停止線のみの設置はできません。

18 恵南 生活環境課
一時停止の標識が取り付
けられないか（その２）

物損事故あり（車と人の接触）、一時停止の標識をつけてほしい。 対応する 今年度
一時停止標識の設置は見通し状況が一つの基準となっており、当該交差点は見通しが良く道路の優先関係も明確（T字路）で
あるため、標識の設置は困難と思われますが、千歳警察署へ要望します。

和光地区生活改善要望及び対応状況

市の対応
(進捗状況)

12 住吉 管理課
歩道のアスファルト舗装
と水銀灯結線ボックス補
修について

6 駒場町北 土木課
4ｍ道路の舗装の実施に
ついて
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19 恵南 管理課
道路補修について　恵南
柏木線　大型車の通行多
い

本年は大雪で特に道路の損傷が多い。春季点検で補修をされたところがあるが、ま
だ見落しがある。補修後も機会を見て点検してほしい。

対応済み
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は今後も継続して補修を行います。

20 恵南 管理課 恵南柏木線補修 補修の見落しあり、改善してほしい。 対応済み
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は今後も継続して補修を行います。

21 恵南 管理課 恵南柏木線補修 補修をお願いしたい。※NO20と同じところ 対応済み
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は今後も継続して補修を行います。

22 恵南 管理課 恵南柏木線補修 補修をお願いしたい。 対応済み
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は今後も継続して補修を行います。

23 恵南 管理課 恵南柏木線補修 大型車両の通行が多いことから補修をお願いしたい。 対応済み
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は今後も継続して補修を行います。

24 恵南 生活環境課 交通標識（交差点）
以前は設置されていたが、根本腐食により現在は設置されていないので新たに設置
してほしい。

対応済み
「交差点注意」の看板を設置しました。なお、看板の設置にあたっては、根本が腐食に強い素材（鋼管ポール）を用いて設置
しました。

25 和光 管理課
エルム公園の木の伐採整
備

和光町5丁目13-2エルム公園の木の枝が伸びて5丁目13-3の家が光が遮られている
ので伐採してほしい。

対応済み ７月２１日、伐採（間伐）作業を完了しました。

26 和光 下水道課 マンホール周りの段差
和光町5丁目14-30、Ｔ字交差点部分マンホール周りが2ヶ所続いて凹んでいるの
で、補修してほしい。

対応済み ８月２５日、マンホール周辺の舗装補修を実施しました。

27 和光 生活環境課
信号機の色が朝日でわか
らなくなる

和光町戸磯柏木通り和光町2-3の手押信号機が朝7:00～8:00の間、朝日で見えなく
なるので対処してほしい。

対応しない

千歳警察署より、「信号機の視認性向上にはLED化等の対策が考えられるが、市内に多くの信号機があり、優先度等の関係か
ら当該信号機の交換は困難」との回答を得ております。
季節や時間帯により、信号機が見えにくい場合がありますので、当該交差点利用時は信号機の灯色をよく確認し、通行して下
さいますようお願いいたします。

28 和光 管理課
ユカンボシ川敷地樹木枝
の伐採整備

和光町4丁目6-24～13-18にかけて枝の伸びで防犯灯の明りが遮られているので、
河川敷地からはみでている枝を伐採してほしい。

その他 北海道が所管

7月13日
河川管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日
北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「河川敷地からはみ出している枝については、伐採することで検討しま
す。」との回答がありました。

29 和光 廃棄物管理課
JR沿線ぞいポイ捨て禁
止の標識

和光町3丁目6-7近辺のJR線沿いにゴミ空カンなど捨てられており、近所の住人が
ゴミ拾いをしていることから、ポイ捨て禁止の看板など設置してほしい。

対応済み 6月28日、不法投棄禁止看板設置しました。

生活環境課 ①　みと歯科前の信号機移設について 検討する 来年度以降

信号機の移設について、従前より継続して千歳警察署へ要望しており、千歳警察署に現地確認をしていただきました。
現地確認の結果や様々な条件から、千歳警察署より、信号機移設には以下のような課題を示されております。
(1)信号機が移設可能な場所は、エコバスのバス停 (旧まなび館前)の位置のみであり、移設にはエコバスのバス停の移設が必
要
(2)信号機の設置には支柱の設置が必要であり、電線等の埋設物の確認が必要
(3)通学路の再設定が必要
また、これら(1)～(3)の条件をクリアしたからといって、道警本部が移設を認めることを保証できないとの回答を得ておりま
す。
また、今回の要望は、みと歯科前の信号機を移設する内容となっておりますが、移設が可能ということは、考え方によっては
その場所に信号機が不要と理解されるため、他の場所での信号機の設置の必要性が高いと判断された場合、当該信号機が移設
元信号機として取り扱われ、既存の場所から信号機が無くなるだけに留まる可能性も指摘されております。
これら状況を踏まえ、引き続き信号機の移設を要望されるか、町内会としても再検討願います。

管理課 ②　駅前通りの大きくなった街路樹(姫リンゴ)伐採について 検討する 来年度以降
道路を管理する北海道と継続的に協議しておりますが、伐採の同意を得ることができていません。
引き続き町内会の具体的な要望内容や要望に至る経緯とその解決策について協議させていただき、問題の解消に向けて検討し
ます。

31 緑町 管理課
除雪方法の考え方の改善
について

事故が起きてからでは遅いので除雪の仕方・考え方を変えてほしい。通学路の歩道
には、春の完全除排雪の終了時点までなるべく雪のガードを残してほしい。

検討する 来年度以降 貴重なご意見ありがとうございます。除雪業者とも相談し、今後の除雪作業の参考とさせていただきます。

№
町内会・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【恵庭地区町内会連合会】

1 桜町 土木課 道路の全面舗装
桜町2丁目の道路について、アスファルトの段差・傷みがひどいため早急に全面舗装
をしてほしい。

検討する
生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。

2 黄金北 管理課
いくみ公園の外柵につい
て

いくみ公園の外柵がサビ・腐食及び排雪時の押し当てで傾倒しているので補修して
ほしい。

対応する 来年度以降 令和５年度以降の外柵石への更新工事実施を検討します。

3 黄金北 管理課 交差点のミラーの破損 自動車学校の出入口付近のミラーが破損しているので補修してほしい。 対応済み ６月１０日に補修を実施しました。

恵庭地区生活改善要望及び対応状況

30 緑町
えにあすとすみれ公園の
一体的な利用促進等

市の対応
(進捗状況)
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4 黄金北 管理課 公園の樹木について
黄金北4丁目9番地のいちょう公園の白樺の木が大きく成長しているので剪定してほ
しい。

対応する 今年度 公園樹の剪定を実施します。

5 黄金北 生活環境課 交通標識の設置について
市道川沿大通りから通称体育館通りへの道路が抜道として利用されているが体育館
通りのところに一時停止の標識がないため対策してほしい。

対応しない
当該ご要望箇所と交差する道路に対して、一時停止標識の設置により交通規制がされていることから、ご要望箇所に新たに一
時停止の標識は設置できません。

6 漁町 生活環境課
防犯灯、故障取替の際、
設備費について

本年度町内会で3台の防犯灯を交替したが、1台2.5万～3万と費用負担が多い。町内
の収入だけでは、防犯灯の維持管理に限界があるため、行政による補助を検討して
ほしい。

対応しない

防犯灯の維持管理につきましては、協定書の取り決めのとおり、町内会で対応をお願いしており、現在その方針の変更予定は
ありません。ただし、その他の工事等で不要となった防犯灯の在庫を市で保有している場合は、交換用の防犯灯としてご活用
いただけることから、適宜ご相談願います。なお、市で防犯灯を新設する際は、見積合わせを行うことで要望事項の金額より
安価に設置しておりますので、発注方法の見直しも含めてご検討願います。

教育支援課 対応する 来年度以降 建設部と連携強化し、子どもたちへの安全教育について引き続き行っていきます。

管理課 対応する 来年度以降
今年１月から２月の大雪により、道路の狭窄化や路面状況の悪化により、ご迷惑をお掛けしたことをお詫び致します。今年
度、地域からの除排雪に関する課題やご提案をいただき、問題点を明らかにして、これからの雪対策を検討したいと考えおり
通学路を優先した排雪計画を策定するなど歩道の道幅確保に努めます。

8 漁町 管理課 排雪の協働体制について
町内会として人手・資金に限界があり、排雪用のダンプとドライバーは市の負担、
それ以外の経費は町内会というような協働で改善に向けて検討してほしい。

検討する 来年度以降

除排雪作業従事者の高齢化、除雪機械の老朽化など除雪体制の確保が課題となっていることから、今年度、市民会議の開催、
市民や町内会へのアンケート調査、他市での取り組み状況の確認などを行い平成２５年度に策定した雪対策基本計画の見直し
を予定しています。
雪対策の現状の課題を明らかにしたうえで、市民協働の除雪体制の構築に向けた検討を行います。

黄金中央会館を自主防災の拠点として位置付けているが、電話・インターネット回
線、Wi-Fiのいずれも設置されておらず、会館の近くには公衆電話も設置されていな
いことから回線を設置してほしい。なお、それに伴う機器等の購入は町内会が負担
する。

対応しない
各地域会館における電話回線等の設置については、維持管理者である町内会に対応をお願いしており、市で対応の予定はあり
ません。

軒下の板が腐食して、落下する危険性等があるため早急に修繕してほしい。 対応する 今年度
現地確認を実施した結果、修繕の必要性が確認できましたので、11月30日までの工期として修繕工事を発注しました
（NO12と同様）。

高齢者の祝賀行事や各種会議等の使用の際、会館が狭隘なため不便であると住民か
ら拡幅・増築の要望が強いことから検討してほしい。

検討する 来年度以降

黄金中央会館に限らず、地域会館は経年により老朽化が進行しております。外壁・屋根等の未改修の会館も多くあり、予算の
関係から、未改修の期間が長い・劣化が進んでいる地域会館を優先的に改修する計画としております。黄金中央会館につきま
しては、会館の修繕計画案の際に、改めて必要な修繕等について協議させてただきます。

黄金中央2丁目～3丁目の学園通りの歩道点字ブロックが剥がれ欠損しているので改
修してほしい。

対応済み ６月４日に補修を実施しました。

黄金中央1丁目付近の学園通り歩道で、舗装面の欠損があり地面がむき出し状態の箇
所があり改修してほしい。（特に「よつばのクローバー」前付近）

対応する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

黄金中央5丁目の文教大学附属高校サッカー場横の歩道舗装面から草が生い茂る状態
であるので、全体的に改修してほしい。

対応済み 除草を実施しました。

恵庭駅東口から文教大学までの学園通りの歩道は、一部区間を除き、凹凸のあるカ
ラーブロックで整備されているが、普通の舗装にしてほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

点字ブロックに隣接して1メートル幅のアスファルトを現在のカラーブロックではな
いものに補修してほしい。また、東口の駐車ゾーンがワインカラーの舗装になった
ので統一してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

12 黄金中央 生活環境課
中央会館東側屋根張り裏
側ボードの捲れによる修
繕

黄金中央会館の修繕要望について雨漏り及び壁・屋根に被害が及ぶ可能性があるた
め冬期までに修繕してほしい。

対応する 今年度 現地確認を実施した結果、修繕の必要性が確認できましたので、11月30日までの工期として修繕工事を発注しました。

大雪により歩道・車道への堆積や掻き出す状態が見られたことから、車道への堆積
や掻き出しを原則禁止したオーナー又は管理業者への指導し、自主排雪と市の排雪
がうまく連携機能した除排雪の体制を築いてほしい。

対応する 来年度以降

道路への雪出しについてですが、１２月の広報と合わせて配布しているパンフレット、ホームページにおいて、雪出し禁止の
お願いをしています。現場確認により雪出しを行っている状況が確認できた場合は、のぼり旗の設置、ビラの配布を行ってい
ます。また、道路パトロールおいて実際に雪出ししいることを確認した場合は、直接指導を行っています。道路への雪出しに
ついて、市に直接連絡をいただければ現地確認致します。

最低限確保しなければならないライフライン上の除雪、行政による排雪実施等の情
報を開示してほしい。

対応済み
除雪作業は、作業車の運行状況をリアルタイムでホームページに掲載してます。また排雪作業についても雪出し禁止のお願い
をするとともに排雪の実施状況、今後の予定（一定の期間での）などについてホームページにて掲載しております。

恵庭駅の東口入口付近の除雪をしっかり行ってほしい。 対応する 今年度 今年度から恵庭駅の東口エスカレーター付近の除雪も実施します。

文教大学前の洗車場及び焼肉店は敷地内の雪を歩道に積み上げているのは止めてほ
しい。

対応する 今年度
現場確認により雪出しを行っている状況が確認できた場合は、のぼり旗の設置、ビラの配布を行っています。また、道路パト
ロールおいて実際に雪出ししていることを確認した場合は、直接指導を行います。

下水道課 洗車場の管理体制について分離層の水、泥の処置をしてほしい。 対応する 今年度 油水分離槽の維持管理について、引き続き適切な指導に努めます。

管理課
冬期における段差の緩衝のためマンホール上部に置いた土嚢がそのまま残置されて
おり回収してほしい。

対応済み 6月５日に回収しました。

下水道課
黄金中央1丁目5-24前、黄金中央3丁目2-21前の特段差の発生する場所において
は、断熱用のマンホール用蓋に変えてほしい。

対応済み 10月10日に設置しました。

9

マンホール上部の土嚢の
残置

11 黄金中央 管理課 歩道の改修（その2）

13 黄金中央 管理課
大雪での除排雪（その
1）

黄金中央 生活環境課
黄金中央会館整備に関す
る緊急要望

10 黄金中央 管理課 歩道の改修（その1）

7 漁町 冬期の通学路確保
子供たちは小山の上を歩いて通学しており、教育委員会にも連絡したが改善されて
いない。今後どう対応するのか。

14 黄金中央

管理課

大雪での除排雪（その
2）

15 黄金中央
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16 黄金中央 管理課 舗装道路に亀裂
黄金中央3丁目10-3前の舗装道路は、工事に伴い道路を横断するように掘削され、
復旧工事がなされているが、舗装道路と復旧部分の間に亀裂が入っているので補修
してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

17 黄金中央 管理課
昨年要望した道路の除雪
が市からの回答と違って
いる

昨年度の道路除雪の要望に対し、市の回答と実情が乖離している。特に文教大学前
通りにあるコンビニ脇の横道は、道路の出入口にほとんどの雪が堆積されており、
コンビニの敷地をまたいで通る状況であった。今年度はぜひ住民の要望を実現して
ほしい。

その他

生活道路の除雪はかき分け除雪を行っており、車1台分が通れるよう除雪を実施しているため、そのかき分けた雪は各ご家庭
で処理をお願いしています。重く硬い雪は道路状況を確認し、出入り口に雪を堆積しないよう行っていますが、通行に支障が
ない限り、除雪や排雪は実施できません。また交差点の雪山につきましても、計画的に排雪を実施していきますので、ご理解
とご協力よろしくお願いいたします。

18 黄金中央 下水道課
道路の亀裂及びマンホー
ル周囲の隆起による補修

恵庭病院駐車場横、㈱キクザワ前の道路に亀裂及びマンホール周囲の隆起により段
差があり、補修してほしい。

対応済み ８月５日、マンホール周辺の舗装補修を実施しました。

19 白樺北 管理課
歩道上に妨げになってい
る樹木の枝排除

私有地の樹木の枝が歩道上にはみ出していて通行者（人・自転車）の妨げとなって
いるため、市で枝切りをしてもらいたい。

その他 私有地の樹木は樹木管理者の管理となるため、樹木所有者に対応を依頼しました。

20 白樺北 管理課
木の枝が道路の方まで伸
びている

白樺町1丁目アイン薬局の駐車場の奥にある木の枝を切ってほしい。 その他 私有地の樹木は樹木管理者の管理となるため、７月２１日に樹木所有者に対応を依頼しました。

21 白樺北 管理課
砂利の歩道の雑草対策・
排水こうの段差

白樺2-3-4の家の前の歩道は雑草の除去が大変なため埋めてほしい。排水こうに段
差ができており、雨水や雪どけ水が流れていかないので段差を解消してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

22 白樺北 生活環境課 エコバス停留所の移動 エコバスAコース35番の停留所を元の位置に戻してほしい。 検討する 来年度以降
今後、地域公共交通計画の策定に向けて基礎調査を行う予定です。その中で、地域で公共交通を必要する人々に対して、適切
な移動手段を提供できるようルートやダイヤ、新たな地域公共交通の資源等を検討していくこととしています。

23 白樺南 生活環境課
白樺線三叉路に一時停止
標識の設置について

白樺線及び取付道に一時停止標識を設置してほしい。 対応する 今年度 昨年度、千歳警察署へ要望しており（R4/2/25）、今年度も継続して千歳警察署へ要望します。

24 白樺南 管理課
かや公園の遊具の更新に
ついて

かや公園のシーソー1台と幼児用遊具1機を更新してほしい。 対応する 来年度以降
令和５年度に予定している新たな公園施設長寿命化計画（令和６年度～令和１５年度）の策定において、かや公園の遊具改修
について検討します。

25 白樺南 管理課
白樺線から進入後の四叉
路の道路反射鏡の移設及
び増設について

白樺線から設置している道路反射鏡は、死角で有り機能しない状況であることから
道路反射鏡の移設及び増設をしてほしい。

検討する 来年度以降 冬の状況を確認して、検討していきます。

26 白樺南 管理課
白樺会館前四叉路の生活
道路の段差の補修につい
て

白樺会館前四叉路のインターロッキングとアスファルトが損傷し、段差が生じてい
ることから、補修してほしい。

対応する 今年度 今年度補修します。

27 白樺南 土木課
白樺線の残りの生活道路
の舗装について

白樺線及び取付道の残された約200mを舗装してほしい。 対応する 来年度以降

生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めているところです。
要望のありました生活道路の整備については、次年度以降の整備を計画していますので工事実施までもう少しお待ちくださ
い。

28 泉町 管理課 市道西4号線の道路側溝
市道西4号線の雨水排水は、さかえ公園から駅前通りまでの全区間が側溝に鉄板を被
せる形となっている。元々はＵ字溝にグレーチングという形であったと聞いてお
り、従来の形状に戻してほしい。

検討する 来年度以降

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。
トラフの補修につきましても、恵庭市内全体で計画を立てて実施しておりますので、今回、ご要望のあった路線についても現
地確認を行い、計画に反映させていきます。

29
福住町1
丁目

管財・契約課 教員アパートの管理 教員アパート4号棟の安全管理と敷地内の雑草の管理を適切に対応してほしい。 対応済み 令和4年10月に枝の剪定を行いました。施設と敷地の管理について、適正に行って参ります。

30
福住町1
丁目

管理課 道路、歩道の除草
第一病院から有福橋間の戸磯柏木線における植樹マス及び歩道と道路や敷地との境
界の雑草がひどく、シーズン1回の除草は実施されるものの、十分な除草となってい
ないため改善してほしい。

対応済み 除草を7月と9月と2回実施しました。

31
福住町1
丁目

管理課
修理されない遊具（やな
ぎ公園）

遊具が壊れているのか、黄色のテープで縛ったまま3台、3・4年放置されてままに
なのはなぜか。

対応する 今年度
ご指摘いただきましたスプリング遊具 ２基、ステップ遊具 1基の更新につきましては、９月２８日に更新工事を完了しまし
た。

32
福住町1
丁目

管理課 遊歩道のデコボコ
福住1丁目の「有福橋」の下の遊歩道下流に向って、凸凹になっている所があるので
修理補修してほしい。

対応済み 国土交通省が所管

７月１３日
河川管理者である国土交通省札幌開発建設部千歳川河川事務所に対応を依頼しました。
１０月３日
千歳川河川事務所より、９月３０日に漁川遊歩道の修理が完了した旨回答がありました。

№
町内会・自治

会
担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【柏地区町内会連合会】

1 大町 生活環境課
町内会でも市のバスを利
用できるように

魅力的な町内活動として町内会員に日帰り研修を提供して未会員に対しての加入PR
にしたいので来年度取り入れてほしい。

対応しない
市には、福祉バスの利用やスクールバスを利用できる制度がありますが、本来の利用目的としての使用率が高く、新たに利用
可能な団体を増やしていくことが困難であることから、町内会で利用できる制度への変更は予定しておりません。

2 大町 管理課 もいざり公園の看板修理 除雪車による排雪時にぶつけて曲がったと思われるので修理してほしい。 対応済み ５月２２日、補修を実施しました。

柏地区生活改善要望及び対応状況

市の対応
(進捗状況)
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3 大町 生活環境課 ゴミ屋敷解体
令和3年度に解体が決まり、あとは予算の付きしだいと回答があったが、令和4年度
中に実行できるのか。最低でも今年中に家の前のゴミだけでもきれいにしてほし
い。

その他
右記のとおり対応し
ています。

当該空家は「特定空家等」として認定し、これまでも法に則った措置を行ってきたところです。現在、顧問弁護士に相談し、
当該特定空家等に対して実施する行政代執行の範囲を定めるとともに、当該行政代執行に必要な予算を算出しています。今後
は、法に基づく戒告を実施し、それでも尚所有者や管理者が処分等を行わない場合は、行政代執行の実施に向けて検討してま
いります。

4 大町 管理課
しらかば公園の2本の木
伐採

昨年依頼した桜の木の2本の木を伐採してほしい。 対応済み ７月２１日、伐採作業を完了しました。

管理課

土木課

6 大町 管理課 公園の樹木のチェック
各公園の大きくなった樹木の倒木による民家への被害が出ないように毎年チェック
し伐採してほしい。
なお、もいざり公園のシラカバの木1本については、要注意となっている。

対応済み
７月２１日、しらかば公園の伐採作業を完了しました。
９月１３日、ご指摘のありましたもいざり公園のしらかばを伐採しました。各公園の樹木については、定期的に点検を行い、
必要に応じて指定管理者が剪定・伐採等を実施します。

7 大町 基地・防災課
冬期間のもいざり公園第
一避難所について

もいざり公園は第一避難所になっているが冬期間除雪されておらず、人が入れる状
況になっていない。避難所としての利用は出来ないのではないか。

対応しない
恵庭市では市内の公園、グラウンド等を災害時の一時避難所として、また、市内の小中学校や体育館等の公共施設を収容避難
所として指定していますが、一時避難所については冬期間積雪などにより使用に適さない場合は近くの収容避難所に避難して
い頂くことを想定してます。

8 大町 管理課 恵庭橋側の舗装について
恵庭橋より2mぐらいのところで横断亀裂が有り、段差が出来て高齢者等がつまづく
ことがあるので、舗装してほしい。

対応する 今年度 今年度補修を実施します。

9 大町 管理課 柏小通学路の道路補修
柏小前の北側交差点のマンホール・道路の中央部分に亀裂がある。また、横断歩道
上の亀裂等、舗装が砕けて破片が当たることがあるので補修してほしい。

対応済み ９月９日に補修を実施しました。

10 大町 管理課
樹木の伐採（大町3丁目
6-18）

大町3丁目6-18交差点は夏になると葉が茂り信号が見えないうえ、冬は除雪車が通
りにくいことから、伐採してほしい。併せてオンコ2本伐採してほしい。

対応済み ６月２日、支障となる樹木を伐採しました。

管理課

土木課

12 幸町 土木課 道路の舗装 町内1丁目・2丁目・3丁目の1部の簡易舗装道路を完全舗装道路にしてほしい。 検討する 　

生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。
尚、幸町１・３丁目で要望のありました生活道路の整備については、次年度以降に一部整備を計画していますので工事実施ま
でもう少しお待ちください。

13 幸町 管理課 反射ミラーの増設 交差点の見通しが悪いため、早急にカーブミラーの新規設置と増設をしてほしい。 対応済み 7月29日、見通しの悪い箇所にカーブミラーを設置しました。

14 幸町 管理課 幸町公園内花壇土留木材
けいほく公園花壇の枠木材の内外に腐蝕があり安定性がないため、交換してほし
い。

対応する 今年度 指定管理者である恵庭まちづくり協同組合が公園花壇の補修を実施します。

15 幸町 管理課
幸町けいほく公園内の砂
場

けいほく公園の砂場の砂が外に出ないような高さにしてほしい。 対応する 今年度 指定管理者である恵庭まちづくり協同組合が砂場枠の補修を実施します。

16 川沿 管理課 緑地帯樹木の伐採
美咲野4丁目セブンイレブンから高速道路に向かう緑地帯の樹木が高くなっている。
また、枝葉等が屋根に溜まり、排水溝を詰まらせるため改善してほしい。

対応済み
８月２５・２９日、剪定作業を実施しました。
１０月６・７日、伐採作業を実施しました。

17 川沿 生活環境課 カラスについて
美咲野3丁目～5丁目の漁川側及び対岸のカラスに襲われたことがあり、襲われてい
る人を見たこともある。カラス避けの対策をしてほしい。

その他
右記のとおり対応し
ています。

カラスは、鳥獣保護法によって保護されており、むやみに駆除することができず、大量の捕獲によって生息数を減らすことは
困難です。
また、カラスの駆除は長期的な対処により結果が出るもので、市としては人に危害を加える行為がみられる場合は営巣時期や
巣を作り直さないタイミング（抱卵後）を見計らって巣落としを行っています。

18 川沿 管理課
一次避難所（おひさま公
園）の照明の追加

おひさま公園は災害時の一次避難所に指定されているが、トイレに小さな照明があ
るものの不十分であり、公園灯の増設をしてほしい。

対応済み 8月３日、公園灯の増設工事を完了しました。

19 牧場 廃棄物管理課 河川敷のゴミ
「あかね橋」下にゴミが散積しており町内で時々拾っているが、橋の上から投棄さ
れているのでは。看板を設置するなど対応してほしい。

対応済み 6月28日、不法投棄禁止看板設置しました。

20 牧場 管理課
道路の亀裂、マンホール
の補修

道路に亀裂が入り、今後雨水が入ると大きく割れるので危険なため、補修してほし
い。マンホールが飛び出ていて水が流れないのでこちらも補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修を実施しています。通行
に支障となり危険な箇所は随時補修を行いますが、ご要望の箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。

21 牧場 管理課 道路の垣根補修
恵南柏木通（美咲野１丁目～6丁目）両側道路植込み
道路沿いに垣根があるが、交差点で左右の見通しを妨げている所があり改善してほ
しい。

対応済み 9月上旬、支障となる樹木を剪定しました。

22 牧場 管理課
日の出公園のベンチ、鉄
棒の設置

子供・大人がよく集まるので、あと1箇所ベンチを増やしてほしい。また、遊具（鉄
棒）がなく他の町内会まで行く子供もおり不便しているため設置してほしい。

検討する 来年度以降 来年度以降の設置に向けて、ひので公園の施設整備状況や他の公園とのバランスなどを踏まえ、検討してまいります。

23 柏木 生活環境課 横断歩道の新設について 柏木町4丁目10-7から柏木町5丁目6-20に向かって横断歩道を新設してほしい。 対応しない
千歳警察署より、交通量が少なく、また横断先に滞留スペースが確保できないことから、横断歩道の設置は困難との回答を得
ています。

5 大町
もいざり公園の冬の利用
について

もいざり公園には小山があり、冬はソリ・スキー等利用出来るように整備してほし
い。

11 幸町 公園にトイレの設置 けいほく公園にトイレを設置してほしい。

検討する 来年度以降
令和８年度に予定されているもいざり公園の再整備に向けて、検討してまいります。
※街区公園再整備計画　令和７年度：もいざり公園再整備実施設計、令和８年度：もいざり公園再整備工事

検討する 来年度以降
令和９年度に予定されているけいほく公園の再整備に向けて、周辺公園におけるトイレの設置状況や整備の必要性なども含め
検討します。
※街区公園再整備計画　令和８年度：けいほく公園再整備実施設計、令和９年度：けいほく公園再整備工事
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24 柏木 生活環境課
横断歩道の付け替えにつ
いて

柏木町3丁目6-12から柏木町4丁目3に向かっている横断歩道を柏木町3丁目6-
13，14から柏木町5丁目1-8に付け替えてほしい。

対応しない
千歳警察署より、移設先が民家の車庫の出入口前で車両の出入りがあることから、横断歩道の設置は困難との回答を得ていま
す。

25 柏木 管理課 枝・葉の伐採について
こぶし公園、さんかく公園、すずらん公園の道路に出ている部分の枝・葉を伐採し
てほしい。

対応する 今年度
指定管理者である恵庭まちづくり協同組合がこぶし公園、さんかく公園、すずらん公園の道路に出ている部分の枝を剪定しま
す。

26 柏木 管理課 歩道の草刈りについて 恵南柏木線及び柏木中通りの左右の歩道の植え込みの草刈をしてほしい。 対応済み ８月に草刈りを行いました。

№
町内会・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【若草地区町内会連合会】

1 有明町 教育施設課
有明会館の手すりについ
て

以前、有明会館の1階から2階にある階段の手すりの位置を今の位置より低くしてほ
しいと要望し、市の返答は前向きに検討するとのことだったが、どうなったか。

対応済み 9月28日に低い位置に階段手摺を設置しました。

2 有明町 管理課 道路の舗装と排水の件
有明町1丁目と6丁目の間の道路の排水溝、舗装の劣化による段差の工事をしてほし
い。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

3 有明町 管理課 道路の補修について
柏木・戸磯線と茂漁通の交差点内全体の補修をしてほしい。特に4丁目、
CAPA603前の歩道部分が全体的に粉々に割れている。 検討する 来年度以降

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

4 北柏木 生活環境課
北柏木会館の床面の張替
について

北柏木会館の床面は、冬季使用時には暖房をつけても非常に冷たく、特に、利用者
は中高年者が多く足柄冷たくて大変であり何とかならないのかという苦情が多い。
現在、床面はパンチカーペットとなっているが、50㎝四方のタイルカーペットに更
新をお願いしたい。

対応済み
現地確認を実施した結果、既存のパンチカーペットは厚さが薄く、冬季期間中の利用については、暖房を使用しても利用者の
足が冷え負担がかかるものと推察されたことから、パンチカーペットをタイルカーペットに更新しました。

5 北柏木 生活環境課

北柏木会館の「柵」・
「ブランコの支柱」の撤
去及び駐車場設置につい
て

現在、北柏木会館の敷地には道路沿いに柵、使用されていないブランコの支柱が現
存しているが、今後も利用予定がないため柵・ブランコの支柱の撤去と駐車場とし
て利用させてほしい。

対応済み 防護柵及びブランコの支柱を撤去しましたので、既存敷地を駐車場としてご活用ください。

6 北柏木 管理課
北柏木町13区の「貯水
池防護柵」の修理につい
て

北柏木町13区の「貯水池防護柵」が雪害で倒れたり、防護柵が一部なくなっており
危険なため早急に改善してほしい。

対応済み 7月に補修を実施しました。

7 北柏木 管理課
冬期間の柏木北線（柏木
戸磯道から旧国道の間）
の除排雪のお願い

柏木北線は学童通路と平行する道路で、冬期間の学童通路の確保が必要となるが、
特に冬期間柏木戸磯通に出る道路が雪寄せ場のため左右の見通しが悪かったので改
善してほしい。

対応する 今年度
今年１月から２月の大雪により、道路の狭窄化や路面状況の悪化により、ご迷惑をお掛けしたことをお詫び致します。今年
度、地域からの除排雪に関する課題やご提案をいただき、問題点を明らかにし、これからの雪対策を検討したいと考えおり、
通行に支障のないよう交差点の雪山等の排雪を行うなど道幅確保に努めます。

8 北柏木 管理課 道路の補修について
北柏木町2丁目の第2区17－7～18－2の車道が、冬期間に下水道管敷設の上部道路
が凍結したことで、亀裂が生じ段差ができているので補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

9 北柏木 管理課 道路の補修について
北柏木町2丁目の第4区8-15～9-1の車道が、冬期間の凍結によりアスファルト道
路上部が盛り上がり段差になっているので補修してほしい。

対応済み ７月２３日に補修を実施しました。

10 中島 管理課 電柱の傾斜
中島町2丁目9-9と2丁目10-6の間にある電柱が傾いてきているので改善してほし
い。

その他 北海道電力が所管 ７月２２日、北海道電力に対応を依頼しました。

11 中島 廃棄物管理課 茂漁川川底の清掃
茂漁川のわかくさ橋2号周辺から中島橋にかけて、川底にママさんダンプ、ビニール
袋があるので、バイカモの花が咲く前に除去してほしい。

対応済み ６月７日、管理者である札幌建設管理課千歳出張場に現場対応を依頼し、ごみを回収しました。

12 中島 管理課 道路の補修
中島町1丁目13.14.15.16.17番地の道路は亀裂が走っているので、補修をしてほ
しい。また、12番地と13.14.15番地間の道路の整備を要望したが、未着工のまま
であるため補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

13 中島 土木課
ジャリ路をアスファルト
路に

中島町2丁目15番地の道路はジャリ路のためアスファルト路に改修してほしい。 対応しない 要望のありました道路は、私道であり道路整備はできませんのでご理解願います。

14 中島 管理課
中通跨線橋の階段に新し
い滑り止めを

跨線橋下の階段（4か所あり）の内、恵み野寄りの2か所の滑止の劣化が著しいので
改修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

15 中島 生活環境課

伐採木、枯草の撤去(中
島町4丁目1.22)と看板
の設置（中島町4丁目
1）

JR敷地内には伐採された木や枯草があちこち山積みされており、火災の恐れもある
木、草の撤去とポイ捨て禁止の看板の設置をしてほしい。

その他 JR北海道が所管
ご要望内容について、令和４年８月２５日にJR北海道に申し入れを行い、JR北海道より「今年度は、予算・施工能力の都合
から、施工会社の手配が難しく、これから冬期を迎え、草・木等も枯れてくることから、今年度の施工は見送り、次年度中に
人止め柵の設置と枯草・伐採木の撤去を施工するよう、調整・検討していきます。」との回答がありました。

16 中島 管理課 堆積雪の除去
4丁目22の堆積雪が人・車の通行に支障をきたしている。毎年排雪を要請している
が、解決されないので改善してほしい。

対応する 今年度
今年１月から２月の大雪により、道路の狭窄化や路面状況の悪化により、ご迷惑をお掛けしたことをお詫び致します。今年
度、地域からの除排雪に関する課題やご提案をいただき、問題点を明らかにし、これからの雪対策を検討したいと考えおり、
通行に支障のないよう交差点の雪山等の排雪を行うなど道幅確保に努めます。

17 中島 管理課 排水溝の沈下
4丁目1-23の車庫前の排水溝の沈下で車の出入りの際に車のスカート部がこすれる
等の支障があるため、改善してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

若草地区生活改善要望及び対応状況
市の対応
(進捗状況)
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18 中島 生活環境課 黄金中島通にエコバスを 黄金中島通に停留所を設けてほしい。 検討する 来年度以降
今後、地域公共交通計画の策定に向けて基礎調査を行う予定です。その中で、地域で公共交通を必要する人々に対して、適切
な移動手段を提供できるようルートやダイヤ、新たな地域公共交通の資源等を検討していくこととしています。

19 中島 管理課 側溝の改修
中島町1丁目13,14番地の側溝（U字溝）は沈下していて道路と水平になっておら
ず、蓋もないため、改修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

20 中島 管理課 縁石の撤去 4丁目1-23の玄関前の縁石を撤去してほしい。 対応しない 道路の縁石切下げ工事などの費用は申請者の負担となります。工事を行う場合は、市に承認申請が必要となります。

21 柏陽町東 生活環境課
一時停止標識の変更につ
いて

柏陽町から恵み野駅西口、フレスポ恵み野方面に向かう市道と恵庭バイパス高架下
側道の交差点部において、交通量の多い市道側が一時停止になっている。一時停止
を交通量の少ない側道側に変更してほしい。

対応する 今年度

本件につきましては、平成２９年度（H30/3/8）に千歳警察署へ一時停止標識の設置変更を要望し、検討いただいたもので
す。千歳警察署に確認したところ、当該場所以外にも、同じ路線で同様に一時停止を設置している箇所が複数あり、一時停止
の設置位置を変更する場合は路線全体を変更する必要があることから、変更に至らなかったとのことです。再度一時停止標識
の変更を検討いただくため、ご要望内容について、今年度千歳警察署へ要望します。

22 柏陽町東 管理課 公園の古木伐採について
やよい公園のやなぎの木は、根回り約３ｍの大木で、これまで枝の剪定をしても
らったが、上部の太い枝が腐食しており危険な状況にあるので伐採してほしい。

対応済み ７月２０日、伐採作業を完了しました。

管理課 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

下水道課 対応済み ８月３日、マンホール周りの劣化箇所の補修を実施しました。

24 柏陽町西 管理課
通学路交差点アスファル
ト面の損壊

柏陽町3丁目交差点内のアスファルト面が損壊し、排水機能低下しているので、補修
してほしい。

対応済み 8月に補修を実施しました。

管理課 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

下水道課 対応済み ８月３日、マンホール周りの劣化箇所の補修を実施しました。

26 柏陽町西 生活環境課
通学路交差点歩道部の安
全標示線及び注意シール
の補修

柏陽町3丁目交差点歩道部に標示されている黄色のライン及びとまれ注意標示シール
が4か所損傷、劣化しているので補修してほしい。

対応済み
とまれ注意標示シールの補修を実施しました。なお、黄色のラインにつきましては、とまれ注意標示シールと同様の効果を示
すものであることから、とまれ注意標示シールのみの補修とさせていただいておりますので、ご理解の程、よろしくお願い致
します。

27 柏陽町西 生活環境課
手押し式信号機の新設
（柏木中通り）

柏木中通りのきぼう公園側とマックスバリュー側への交差点に手押し機信号機を新
設してほしい。なお、R3年度の対応状況表中で、柏木中通りと柏木中央42号線の交
差点との記載があるが、場所に誤りがあるのではないか。

対応する 今年度
昨年度、千歳警察署へ要望しており（R4/2/25）、今年度も継続して千歳警察署へ要望します。なお、昨年度記載の「柏木
中央42号線」は、当該交差点において柏木中通と交差する道路の路線名となります。

28 柏陽町西 生活環境課
音響式信号機への要望
「柏陽町3丁目交差点」

音響式信号機は、視覚障がい者が対象ですが、子供たちの横断が多い交差点に設置
することはできないのか。

対応しない
千歳警察署に確認し、音響式信号機は視覚障がい者の利用頻度が高い交差点に設置するものであり、その他の目的での設置の
予定はない旨の回答を得ております。

29 柏陽町西 管理課 ひかり公園の遊具更新
ひかり公園に設置されている遊具基が経年劣化により、使用不能状態であり、同種
の遊具への更新をしてほしい。

対応する 来年度以降 公園施設長寿命化計画に基づき、令和5年度に一部の遊具の更新を予定しております。

30 柏陽町西 管理課
ひかり公園樹木の整備
（枝祓い）

ひかり公園内の樹木は高く茂って電線に接し、近年はカラスの巣造りの場所にも
なっているので、整備してほしい。

対応する 今年度
6月8日、老木１本の伐採作業を完了しました。
公園樹の剪定を実施します。

柏木中通り線「植樹桝内の樹木」
柏陽中学校に面した植樹桝内の樹木は大きく成長しカラスの隠れ家となっており、
落ち葉は排水口を塞いでいることから、剪定してほしい。

検討する 今年度 街路樹の剪定を実施します。

私有地の畑に隣接した湿地帯の樹木は、毎年カラスの巣造りの場所になり巣立ち時
期は通行人への攻撃などが発生しているため、巣作りができないように、高所部の
枝祓い等をしてほしい。

その他 　 樹木管理者に対応を依頼しました。

32 柏陽町西 管理課
柏木川の整備（水害予防
対策）

柏木川河川内には大きく成長した柳の木や雑草などで覆われており、河川を流れる
水路が狭小化して多量の降雨時には流木などでダム化しているので木の剪定・整備
をしてほしい。

その他 北海道が所管

7月13日
河川管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日
北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「土砂の堆積状況や樹木の状況により著しく流れを阻害しているなど、
治水上緊急性の高い 箇所から適宜行っており、今後も状況を把握し検討したい。」との回答がありました。

33 柏陽町西 土木課 生活道路の舗装 3区内の生活道路の舗装を数十年前から要望しているが計画を示してほしい。 検討する

要望路線については、整備年度計画までは作成しておりませんのでお示しできません。
尚、生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０
ｋｍあり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお
願いいたします。

下水道課 検討する 来年度以降
下水道事業の雨水管整備については、将来的に整備する予定の箇所となっております。他の事業の進捗や、優先度・重要度を
鑑みて整備計画を検討します。

管理課 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

柏陽町西 雨水枡等の整備
柏陽町西町内5区及び付近の下水道の破損、雨水桝の枡の老朽化にともなう整備・修
理等を早急に実施してほしい。

34

25 柏陽町西 住宅地内の道路補修
マンホール外周部の損傷、路面沈下及びひび割れによる排水機能低下しているの
で、補修してほしい。

31 柏陽町西 管理課
戸磯線　北柏木通りの樹
木整備（枝祓い）

23 柏陽町西 住宅地内の道路補修
陽明堂交差点からかしわ幼稚園玄関付近
マンホール外周部及び道路中央部分のひび割れ及び欠損による排水機能低下してい
るので補修してほしい。
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下水道課 検討する 来年度以降
下水道事業の雨水管整備については、将来的に整備する予定の箇所となっております。他の事業の進捗や、優先度・重要度を
鑑みて整備計画を検討します。

管理課 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

36 柏陽町西 管理課
公園外周の柵について
（きぼう公園）

近年、除雪作業により、柵がこわれ、それを針金などで補修しているが、冬期にと
り外せる柵などに変えてほしい。

対応する 今年度 令和４年度 公園長寿命化改修工事（単独）にて外柵石への更新工事を実施します。

37 柏陽町西 管理課 車道のひび割れ
柏陽町3丁目194-56，電柱前の道路のひび割れが年々ひどくなってきているので、
補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

38 柏陽町西 管理課
世帯への排雪費用の一部
助成金支給の検討

排雪依頼された世帯に対し1シ－ズン3,000円程度の助成金支給が可能になれば、排
雪依頼世帯も増加する可能性もあり、市の排雪費用の減少、安全通行に反映される
と考えるため、検討してもらえないか。

検討する 来年度以降

除排雪作業従事者の高齢化、除雪機械の老朽化など除雪体制の確保が課題となっていることから、今年度、市民会議の開催、
市民や町内会へのアンケート調査、他市での取り組み状況の確認などを行い平成２５年度に策定した雪対策基本計画の見直し
を予定しています。
雪対策の現状の課題を明らかにしたうえで、市民協働の除雪体制の構築に向けた検討を行います。

39 恵央 生活環境課 空き家からの落雪防止策
今冬、落雪防止策がされていない空き家から2度にわたり落雪があり、歩行者がいな
くて幸いだったが道路を塞いでいた。所有者に説明し、対策をとってもらうように
してほしい。

対応する 今年度 当該空家については、庭木の繁茂も見られることから、所有者を特定し、改善依頼文を送付しました。

40 恵央 管理課
民有地への落ち葉、倒木
被害対策の為の剪定又は
伐採

民有地と接する茂漁川沿いの空き地に大木となった広葉樹が4本あり、民有地に一番
近い木から落ち葉が敷地内に入り困っているので、剪定又は伐採してほしい。

検討する 来年度以降
過去の生活環境改善要望においても同様の要望を受けており、剪定や伐採による対応を実施してきております。今後につきま
しては、現地の状況を定期的に確認し、更なる対応の必要性について検討してまいります。

41 恵央 管理課 河川敷遊歩道の表層補修
茂漁川沿いの遊歩道は、歩道の表層（チップ材？）が剥がれて、砂利が剥き出てい
るところが年々広くなっている。痛みの小さい内に補修してほしい。

検討する 来年度以降

7月13日、河川管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日、北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「一級河川茂漁川河川区域内施設の維持管理に関する協定書
にある軽微な維持補修にあたりますので、恵庭市で補修をお願いしたい。」との回答がありました。
令和５年度以降、恵庭市の維持管理による補修実施を検討してまいります。

42 中島 管理課 排水口に雨水が流入する
中島町4丁目19-33のアスファルト道路の傾斜が悪く排水口に水が流れないため、
改善してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修は、次年度以降の補修計画に反映させます。

№
町内会・自
治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【恵み野地区町内会連合会】

1 恵み野里美 生活環境課
既設信号機の機能変更
（メロディー付）

恵み野駅西口と恵み野里美二丁目住宅地を結ぶ道道江別恵庭線との交点に既設され
ている信号機について、二丁目住宅地に在住する視覚に障がいがある方の安全な横
断の助けとなるようにしてほしい。

対応する 今年度

千歳警察署へ要望します。
なお、千歳警察署より、音響式信号機への変更は音響式信号機が必要な対象者がどれくらい住んでるか等の調査の上、設置を
検討するとの回答を得ており、障がい者が当該交差点をどれくらい利用しているか等の数値データを求められていることか
ら、町内会からもデータの提出にご協力をお願い致します。

2 恵み野里美 生活環境課
住宅専用地域における最
高速度「３０㎞」規制の
実施

恵み野里美の住宅専用地域の通学児童と地域住民の安全な環境を保つため最高速度
「３０㎞」に規制してほしい。

対応する 今年度 昨年度、千歳警察署へ要望しており（R4/2/25）、今年度も継続して千歳警察署へ要望します。

3 恵み野西 生活環境課
花ロードと交差する車道
の一時停止線の位置が危
ない

花ロードに交わる全ての道が同じ問題ですが、この場所はよこい薬局に来るお客さ
んの路駐が多く、より危険です。子供の標識を貼る、ミラー設置、道路に歩道を描
く、簡易な看板までいろんな対策が考えられます。

対応する 今年度

本件につきましては、令和２年度（R3/２/２６）に千歳警察署へ一時停止線の設置位置の変更を要望し、検討いただいたも
のです。千歳警察署に確認したところ、当該場所以外にも、同様に一時停止線を設置している箇所が複数あり、一時停止線の
設置位置を変更する場合は、当該場所１箇所のみではなく全体を変更する必要があることから、変更に至らなかったとのこと
です。再度一時停止の設置位置の変更を検討いただくため、ご要望内容について、今年度千歳警察署へ要望します。

4 恵み野西 生活環境課
団地環状通との交差点の
一時停止

恵み野西4丁目9番1、西4丁目8番7地先交差点の一時停止表示をしてほしい。 対応する 今年度

一時停止線の設置位置の変更について、千歳警察署へ要望します。

5 恵み野西 生活環境課 信号機の設置要望 恵み野西1丁目から6丁目方向の信号機を設置してほしい。 対応しない

千歳警察署より、当該交差点の信号機の設置は、交通量や横断歩行者数が少ないことから難しいとの回答を得ています。

6 恵み野西 市民課
個人住宅に表示されてい
る「住居表示版」の更新

各個人住宅に表示されている「住居表示板」を更新してほしい。 対応済み
「住居表示板」の再発行については随時実施しております。必要な方は市役所住居表示窓口にて申請書をご記入いただき、在
庫があればその場でお渡ししています。在庫がない場合は後日郵送となります。支所・出張所でも受付可能です。

7 恵み野西 生活環境課 電線にかかる庭木処理
隣家の庭木が当家に繋がる電線にかかり、断線の危険があるにも関わらず、長年放
置しているお宅があるので、広報、回覧等での周知、または直接注意してほしい。

その他 NTT東日本が所管

電線の所有者であるNTT東日本に対応を依頼し、現地確認をして頂きました。現地確認の結果、樹木が電線に完全に接触して
いる状態でないことから、注意等はできないとのことです。なお、ちょっとした樹木の接触であれば問題なく、仮に今後断線
するような状態になった場合であっても、NTT東日本の故障受付のフリーダイヤル(0120-444-113)からお問合せ下され
ば、ご対応いただけるとのことです。

8 恵み野西 管理課
敷地からはみ出している
樹木は目に刺さる危険

はみ出している樹木は剪定する様に、各家庭に周知をしてほしい。 その他 　 7月15日 町内会の回覧で樹木所有者に対応を依頼しました。

9 恵み野西 管理課 歩道の桜の大木
恵み野西3丁目8番地先宅歩道の桜の木が大きくて、葉が茂り秋の落葉が家の庭に大
量に入り、始末に苦しんでいるので、対応してほしい。

対応する 今年度 街路樹の剪定を実施します。

10 恵み野西 管理課 遊歩道の除草
恵み野西4丁目9番の遊歩道の雑草が歩道に倒れ込み通行の妨げになっているので、
除草をこまめにしてほしい。

検討する 来年度以降 次年度、自歩道の除草を実施するよう検討します。

35 柏陽町西 雨水枡等の整備
柏陽町西町内4区の雨水枡のフタの老朽化にともなう、整備を早急に実施してほし
い。

恵み野地区生活改善要望及び対応状況

市の対応
(進捗状況)
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11 恵み野西 土木課 歩道の設置 団地環状通とホーマックに向う踏切までの道路の南側に歩道を設置してほしい。 検討する 　 歩道設置については、用地や埋設物、JR踏切幅等の状況確認を行い歩道整備の可能性について調査検討します。

管理課 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

下水道課 対応済み ８月５日、マンホール周りの劣化箇所の補修を実施しました。

13 恵み野西 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野西４丁目３番１０横の歩道のアスファルトに亀裂が入り盛り上がって危険な
ため補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

14 恵み野西 管理課
雨水枡の段差の解消と縁
石補修

恵み野西６丁目８番２８地先の桝周りのアスファルトがはがれ段差が生じ、除雪車
により縁石が削れたり破損しているため補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

土木課

まちづくり推進
課

16 恵み野西 管理課
住宅地道路のアスファル
ト舗装

恵み野西４丁目９番付近の道路アスファルトを補修してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

17 恵み野西 管理課
車道の凸凹、アスファル
ト舗装

恵み野西６丁目２２番３周辺の車道アスファルトの凸凹が激しく、歩行及び車の通
行が危険な状況なので補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

18 恵み野西 管理課
歩道のアスファルト舗装
及び排水溝

恵み野西４丁目１１番前の歩道アスファルトを補修してほしい。また、排水溝と道
路に段差があるため、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

19 恵み野西 管理課 道路舗装の沈み
恵み野西６丁目８番４前の道路舗装が沈下し水がたまりが出来るため、補修してほ
しい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

20 恵み野西 管理課 雨水枡の改善
恵み野西５丁目４番７南角面排水桝（雨水）の経年損傷により、道路より沈下して
いるので改修してほしい。

対応済み 8月10日に補修を実施しました。

21 恵み野西 管理課
車道のアスファルト道路
の補修

恵み野西６丁目５番１４の南北道のアスファルト舗装道路が凍結等の繰り返しによ
り凸凹しているので、舗装道路の補修をしてほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

22 恵み野西 管理課 道路の縁石破損
恵み野西５丁目４番１２南側の道路縁石が冬の除雪車により折られ、大変危険な状
態なので補修してほしい。

対応済み 6月に補修を実施しました。

23 恵み野西 管理課 車道の補修
恵み野西４丁目１０番３前のセンターライン附近路上に、縦横約４０×４０ｃｍ、
深さ２０ｃｍ程度の穴が出来ているため、補修してほしい。

対応済み 7月に補修を実施しました。

24 恵み野西 生活環境課
恵み野駅前通りと里美方
面とのＴ字路交差点

駅前通りから南２１号線までの区間に信号及び横断歩道は一つも設置されておら
ず、危険な状態であるため、信号機を設置してほしい。

その他 協議を継続する
ご要望の内容について、千歳警察署・市・町内会の３者で意見交換会の実施や現地確認等により、協議を進めております。そ
の中で、信号機の設置については、現状の道路構造では困難であり、今後道路構造が変わった場合は再度設置に向けた検討の
余地があるとの回答を得ておりますので、引き続き協議を継続してまいります。

25 恵み野西 管理課 歩道のアスファルト舗装 恵み野西4丁目5番20地先の歩道アスファルトを修繕してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

26 恵み野西 下水道課 道路のアスファルト舗装
恵み野西6丁目7番20地先のマンホール周囲の舗装（汚水・下水）が損失、路面が露
出し、舗装損傷が拡大しているので補修してほしい。

対応済み ８月５日、マンホール周辺の舗装補修を実施しました。

管理課 対応済み 9月に補修を実施しました。

下水道課 対応済み 道路の補修に合わせて、マンホールの補修を行いました。

28 恵み野西 生活環境課 恵み野駅郵便ポスト
イトーヨーカ堂前にあった郵便ポストが、解体工事のフェンスの内側になっている
ので、フェンス側の外側へ移動してほしい。

その他 恵庭郵便局が所管
「工事に伴い当該郵便ポストは撤去されていること」、「工事完了後には、当該設置場所付近に新たに郵便ポストの設置を検
討していること」を恵庭郵便局に確認しました。

29 恵み野東 管理課 道路整備 恵み野東6丁目10番2前の路面道路の劣化がひどいため、補修してほしい。 対応済み 9月に補修を実施しました。

30 恵み野東 管理課
排水溝（雨水桝）の不具
合

恵み野東6丁目10番2前
雨水桝が盛り上がり排水が出来ないため、改善してほしい。

対応済み 9月に補修を実施しました。

31 恵み野東 管理課
周辺路肩部の路面凸凹と
クラック等

恵み野東6丁目10番7前の路面
路面が凸凹していてクラックがある。以前より要望していたが改善されていないた
め、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

27 恵み野西 マンホールと路面の段差
恵み野西4丁目12番3付近前路面（恵み野中央公園側）に亀裂があり、マンホールと
路面に段差があるので補修してほしい。

15 恵み野西 踏切遮断時間の短縮

恵み野駅に着く前から遮断機が下がり、普通列車の場合は遮断時間が長くなってい
る。以前、道路改良工事で渋滞解消を図っているが、車の交通量が多い時には、
南・北側の交差点よりも渋滞していることがあるため、踏切遮断時間を短縮してほ
しい。対応が困難であれば、鉄道高架かアンダーバスにしてほしい。

対応しない

12 恵み野西
アスファルト舗装道路の
補修

恵み野西6丁目4番から11番（リハビリテーション学院からちびっこ公園）まで約３
５０ｍのアスファルト舗装道路は、経年劣化によると思われるヒビ割れや穴あきな
どが多数あり、また、マンホールとの段差も生じているので補修してほしい。

要望箇所については、Ｈ30年度に渋滞緩和対策として右折車線を整備し解消を図ったところです。
また、鉄道高架等の整備については、架線との離隔を確保するため跨線橋の桁高を高くする必要があります。そのため跨線橋
の延長が長くなり現道交差点への接道ができず、道道を含めた周辺道路の改修も必要となり、現在の土地利用への影響や事業
費も膨大となるため鉄道高架等の整備は困難と考えています。
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32 恵み野東 管理課
自宅前舗装道路の劣化凸
凹及びクラックの是正

恵み野東6丁目11番12前の路面
道路アスファルトの劣化がひどく雨水の偏りもひどいため、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

33 恵み野東 管理課
恵み野東住宅街道路の補
修

恵み野東6丁目わんぱく公園を挟む両側の道路
道路の凸凹がひどく車の通行に支障があるため、補修してほしい。

対応済み 9月に一部損傷の大きい箇所について補修を実施しました。

34 恵み野東 水道課 仕切弁の修正
恵み野東6丁目11番1前の仕切弁が5cm位盛り上がっており危険な状態なため、補
修してほしい。

対応済み 今年度 仕切弁を交換し段差を解消しました。

35 恵み野東 生活環境課
セイコーマート前の信号
機設置

恵み野北セイコーマート店前の道路
車の出入りが有り道路を渡りにくく、横断歩道が無いため危険なので信号機を設置
してほしい。

対応しない
当該場所は歩行者数等が信号機の設置基準を満たさないことから、信号機を設置できない旨、千歳警察署に確認しておりま
す。なお、当該場所の一時停止線の設置位置の変更について、今後、市と千歳警察署で協議・検討する予定です。

36 恵み野東 管理課 道路舗装の整備
恵み野東4丁目8番、4丁目4番、4丁目3番の間の道路が凸凹していてひび割れが多
いため、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

37 恵み野東 管理課 歩道の補修
恵み野東7丁目の環状通に面した歩道のアスファルトが崩れガタガタな状態のため、
補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

38 恵み野東 生活環境課 無人の民家の樹木
恵み野東7丁目2番19宅は樹木や草が道路にはみ出しており、車がすれ違う時に木の
枝が車に擦れるため、道路にはみ出している樹木、草の除去をしてほしい。

対応する 今年度
当該空家については、現地確認後、庭木の繁茂が見られることから、所有者が特定出来次第、改善依頼文を送付する予定で
す。

39 恵み野東 基地・防災課
防災行政無線の戸別受信
機を各家庭に設置

防災行政無線放送（スピーカー放送）の音声が聞き取れない。恵庭市HP上に内容掲
載、電話による内容確認等で放送内容を入手する手段は設けられているが、全住民
に早期に且つ確実に災害情報を伝達出来るように改善してほしい。

対応しない

防災行政無線はスピーカーによる音声放送という性質上、気象状況や住宅の気密性等の要素に左右されることがあるため、音
が聞き取りにくい状況は市も認識しています。防災行政無線については、現在行っている防災行政無線の更新工事にて、従来
のHP掲載や電話応答サービス(35-4664)による放送内容の確認に加え、twitterやFacebook等のSNSとの連携、緊急時の
地域FM放送への割込放送といった機能を実装し市民の皆様への情報伝達手段の多様化を図っていることから、災害情報につ
いては引き続き防災行政無線や市HP、電話応答サービス、SNS、地域FM放送を活用して情報収集いただきますようご理解ご
協力の程よろしくお願いいたします。

40 恵み野東 生活環境課 エコバスのバス停増設 恵み野東4丁目～東7丁目間が距離が長いため、5丁目にバス停を増設してほしい。 検討する 来年度以降
今後、地域公共交通計画の策定に向けて基礎調査を行う予定です。その中で、地域で公共交通を必要とする人々に対して、適
切な移動手段を提供できるようルートやダイヤ、新たな地域公共交通の資源等を検討していくこととしています。

41 恵み野東 管理課
恵み野東町内会館前の道
路の整備

恵み野東町内会館前の道路のアスファルトが崩れガタガタの状態なため、補修して
ほしい。

対応済み 9月に補修を実施しました。

42 恵み野東 生活環境課 信号機設置
環状通から踏切／フレスポ側へ渡るT字路（恵み野西1丁目、西島松）の交通量が多
いので信号機を設置してほしい。

その他 協議を継続する

当該T字路への信号機設置については、千歳警察署へ継続して要望しており、千歳警察署・市・町内会の３者で意見交換会の
実施や現地確認等により、協議を進めております。その中で、信号機の設置については、現状の道路構造では困難であり、今
後道路構造が変わった場合は再度設置に向けた検討の余地があるとの回答を得ておりますので、引き続き協議を継続してまい
ります。

43 恵み野東 生活環境課
エコバス停留所の設置又
は移設

恵み野東5丁目、6丁目のエリアにバス停を新規設置、又は、停留所の見直しによる
移設をしてほしい。

検討する 来年度以降
今後、地域公共交通計画の策定に向けて基礎調査を行う予定です。その中で、地域で公共交通を必要とする人々に対して、適
切な移動手段を提供できるようルートやダイヤ、新たな地域公共交通の資源等を検討していくこととしています。

44 恵み野東 生活環境課 信号機設置
恵み野南3丁目の団地中央通り三差路交差点は見通しが非常に悪く、左右確認が出来
ないので近くの信号機と統合して車両センサー式の信号機を設置してほしい。

対応しない
当該T字路に対して信号機の設置が出来ないことから、T字路付近に歩行者用信号機が設置された経緯があり、当該交差点へ
の感応式の信号機の設置はできません。なお、通行車両の見通しの確保の観点からミラーが設置されております。

45 恵み野東 管理課 道路補修 恵み野東5丁目7番と10番の間の道路に大きな陥没があるため、補修してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

46 恵み野東 管理課 除雪、排雪 除雪と排雪を同時に実施できるシステム作りをしてほしい。 検討する 来年度以降
今年１月から２月の大雪により、道路の狭窄化や路面状況の悪化により、ご迷惑をお掛けしたことをお詫び致します。今年
度、地域からの除排雪に関する課題やご提案をいただき、問題点を明らかにして、これからの雪対策を検討したいと考えてお
ります。

47 恵み野東 管理課 遊具の設置 恵み野東4丁目はるにえ公園に遊具がないので、遊具の設置をしてほしい。 検討する 来年度以降 令和５年度以降の遊具設置に向けて、町内会のご意見・ご要望について協議させていただいた上で、検討してまいります。

48 恵み野東 生活環境課 信号機柱の傾き
環状通と旭小前の通りの交差点の信号機が道路側に傾いているので補修してほし
い。

対応する 今年度 修繕について千歳警察署に要望します。

49 恵み野東 管理課 道路の点検及び補修
恵み野東4丁目1番3前の道路にひび割れがあり、割れ目に水の流れ込み発生してい
るので、点検と補修をしてほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

50 恵み野東 管理課 車道の修繕
恵み野東4丁目3番1横のバス通り路面に「ヒビ」や「へこみ」が多く存在し、車両
通行時に車が飛び跳ね、その振動による家への振動被害が発生していることから補
修してほしい。

対応済み 9月に補修を実施しました。

51 恵み野東 管理課 道路の補修
恵み野東4丁目2番3～2番10の間の路面は凹部が多く、降雨時に水溜りが出来るの
で補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

52 恵み野東 生活環境課 道の駅の交差点信号機
道の駅交差点信号機
イーストガーデン方向から国道36号線に入る右折専用レーンの矢印信号機が無く、
混雑しているため右折矢印信号機を設置してほしい。

対応する 今年度 千歳警察署へ要望します。

53 恵み野東 生活環境課 T字路に信号機設置
恵み野東3丁目9番14及び東5丁目12番14地先T字路にそれぞれにカーブミラーは
付いているが、悪天候の際は全く機能しないため、信号機を設置してほしい。

対応しない
千歳警察署より、当該T字路については、交通量や横断歩行者数等の条件から信号機の設置基準を満たさないとの回答を得て
おります。
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54 恵み野東 生活環境課 信号機の変更
国道36号線と江別恵庭線の交差点は朝日が反射して信号機が見えにくいため、視認
性の良いLEDタイプの信号機に変更してほしい。

対応しない
市内に多くの信号機があり、優先度等の関係から当該信号機の交換は困難との回答を得ております。
季節や時間帯により、信号機が見えにくい場合がありますので、当該交差点利用時は信号機の灯色をよく確認し、通行して下
さいますようお願いいたします。

55 恵み野東 管理課 道路の補修
恵み野東1丁目4番15前の路面に幅50ｃｍ位の筋状の陥没があり、車両通行時に車
の飛び跳ねが発生し家が大きく振動するので補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

56 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野北1丁目団地中央通りセイコーマートから生協方面までの歩道は「凸凹」「雑
草が出ている」ので舗装してほしい。

対応済み 9月に補修を実施しました。

歩道の改修
団地環状通（恵み野北1丁目周辺）の歩道の舗装が劣化し、がれきが散乱し危険なた
め、改修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

排水溝の追加 恵み野北1丁目3番4中通りに排水溝を追加してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

生活環境課 街灯の設置 恵み野北1丁目3番4中通りの街灯が無いため、防犯のためにも設置してほしい。 対応済み
別に実施した令和４年度防犯灯の新設・廃灯調査において、同様のご要望を町内会からいただいたことから、現地調査を行
い、照明の必要性が確認できたことから、防犯灯を設置しました。

58 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野北1丁目と北2丁目の境の1丁目側の歩道のアスファルトは長年経過し、大変
傷んだ状態であるため、舗装してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

管理課

土木課

60 恵み野北 管理課
恵み野中央公園の人工池
清掃

人工池の水が流れてきて溜まるところが、現在は藻のようなものに全体的に覆われ
ていて汚れてみえるため、何年かに一度でもよいので清掃してほしい。

検討する 来年度以降 来年以降の清掃実施に向けて検討してまいります。

61 恵み野北 管理課 汚水桝附近の陥没補修
恵み野北2丁目7番・8番にある汚水桝附近のアスファルトが陥没しているため、補
修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

62 恵み野北 管理課 公園管理
恵み野北4丁目から公園への入り口（テニスコート側）の支柱や車止めに、冬季間細
かい竹の棒を立てているが危険なのためやめてほしい。

対応する 今年度 除雪ポールの設置方法について検討し、改善します。

63 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト補修
恵み野北6丁目3番9前の歩道のアスファルトに段差が生じているため、補修してほ
しい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

64 恵み野北 花と緑・観光課 遊具の整備
花ロードえにわにおける遊具は「りりあ」の有料使用のみのであり、無料で使用で
きる遊具を設置してほしい。

検討する 来年度以降

花ロードえにわを含む花の拠点(はなふる)は、花の拠点全体の景観も含めた意匠設計を行っており、噴水等が設置してある
ガーデンエリアへの遊具設置はいたしかねます。しかしながら、現在進めている同じ花の拠点内のかわまちエリアの利活用の
中で、誰もが気軽に利用できる遊具等の設置についても検討してまいります。なお、現在は「えにわファミリーガーデンりり
あ」の屋外遊具を無料開放しております(要受付)。

65 恵み野北 生活環境課 交通安全旗
交通安全や防犯協会の黄色の旗等が通りに立てられているが、半分ちぎれたままの
もの等もあり、美観を損ねている。旗の設置費用を交通標識か若者の奨学金等に充
てて欲しい。

その他 設置者による

交通安全旗や防犯旗につきましては、必要性に応じて市以外にも町内会・防犯協会他、様々な団体が設置しております。設置
された旗等の取扱いは設置団体によるところですので、交換や撤去が必要な際には、設置団体に直接お問合せいただきますよ
う、ご理解・ご協力の程、よろしくお願い致します。なお、設置団体が不明なものにつきましては、市で現地確認を行います
ので、お問合せ願います。

66 恵み野北 管理課 歩道の補修
恵み野北7丁目13番2地先の歩道がへこみガタガタしているため、補修をしてほし
い。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

67 恵み野南 下水道課 マンホール周辺の舗装
恵み野南3丁目11番遊歩道口のマンホール周辺の舗装が削れ、コンクリートが剥き
出しになり段差が生じているため、補修してほしい。

対応済み ８月２２日、マンホール周辺の舗装補修を実施しました。

68 恵み野南 管理課 歩道アスファルト舗装
恵み野南2丁目2番（団地環状通）周辺の歩道アスファルトは、ヒビ割れ・凸凹が激
しく、ヒビ割れた所から苔・雑草が生い茂っているため、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

横断歩道 恵み野南2丁目、3丁目から道の駅へ行く道路に横断歩道を設置してほしい。 対応する 今年度 千歳警察署へ要望します。

止まれの標識 恵み野小学校と幼稚園の間に、止まれの標識を設置してほしい。 対応する 今年度 千歳警察署へ要望します。

70 恵み野南 生活環境課 歩行者の道路横断
はなふるの公園利用者の人達が、信号や横断歩道のない所で道路を横断していてと
ても危ないため、対応を検討してほしい。

検討する 今年度
当該道路は付近に信号機や横断歩道の設置がなく、横断が禁止された場所に該当しません。一方で、はなふるの利用者等によ
る危険な道路横断が確認されていることから、利用者に対して交通ルールを徹底するよう注意喚起の看板等の設置を検討しま
す。

71 恵み野南 管理課 車道のアスファルト舗装
恵み野南3丁目13番・14番・15番間の車道が、経年劣化による凸凹及び亀裂が激
しく、雨水等の排水桝までの流れが悪いため舗装をおしてほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

72 恵み野南 生活環境課 街灯の設置 街灯が少なくて夜道が危険であるため、もっと増やしてほしい。 対応しない
防犯灯の設置は、毎年５月頃を目途として町内会から新設要望を受けており、要望にもとづき現地調査を行い、必要性の確認
や優先順位を決定し、設置を進めています。次年度、町内会で設置が必要な箇所をとりまとめ、提出願います。

57 恵み野北

管理課

69 恵み野南 生活環境課

59 恵み野北 おおぞら公園のトイレ
おおぞら公園のトイレの臭いがきついため、もう少し臭いがしないように清掃して
ほしい。

検討する 来年度以降
指定管理者である恵庭まちづくり協同組合に対応を依頼します。
なお、おおぞら公園は令和５年度実施設計、令和６年度改修工事を予定しておりますので、当該トイレの改修も含めて検討し
てまいります。
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73 恵み野南 管理課
恵み野南3丁目の遊歩道
の設置

遊歩道に設置している車止めが、壊れてなくなっていたり、錆で汚れているものが
多数あるため修理してほしい。

対応済み 9月に車止めの柵を外柵石に取替えました。

道路のへこみの改良と割
れ目の道路舗装

恵み野4丁目4番地先の道路のへこみの改良と割れ目を舗装してほしい。 検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

樹木の剪定 恵み野南4丁目4番1～８までのイチョウの木の剪定をしてほしい。 対応する 今年度 剪定を実施します。

管理課 検討する 来年度以降
千歳警察署に横断歩道の設置を要望していることから、縁石の低下については、あわせて実施するよう検討します。

生活環境課 対応する 今年度
横断歩道の設置について、千歳警察署へ要望します。

76 恵み野南 管理課 歩道のアスファルト
はなふるの歩道がガタガタな上、段差も多く、車止めポールの劣化も進んでおり、
ベビーカーが通りにくいため、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

管理課 対応済み 9月に一部区間において補修を実施しました。

下水道課 対応済み 道路の補修に合わせて、マンホールの補修を行いました。

78 恵み野南 管理課
公園遊具の設置（２～3
歳）

小さい子どもが遊べる遊具が近隣に少なく、図書館横あたりにあると、とても助か
るので設置してほしい。また、公園にベビーカーで入れるようにスロープを設置し
てほしい。

検討する 来年度以降 小さい子どもが遊べる遊具、公園にベビーカーで入れるようなスロープの整備に向けて検討します。

79 恵み野南 管理課 道路のアスファルト
恵み野南3丁目と恵み野南4丁目の手押し信号のある道路がくぼんでおり、車で走行
する際に車が跳ねるため、アスファルトを盛り足してくぼみの解消をしてほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

80 恵み野南 管理課 アスファルト舗装
恵み野南2丁目1番周辺のアスファルト舗装が劣化して段差が生じ、雨水等の排水が
流れにくいため、舗装してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

81 恵み野南 管理課 池への餌やり
恵庭市立図書館横の池に魚がいるが、餌やりをしている人を多々見かけるがどうな
のか。

対応する 今年度 指定管理者である恵庭まちづくり協同組合に注意喚起の徹底を指示しました。

82 恵み野南 管理課
歩道のアスファルト舗装
について

恵み野南４丁目２０番（団地環状通り）周辺の歩道アスファルトがひび割れ、凸凹
が激しいので、補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所
は、次年度以降の恵み野地区補修計画に反映させます。

№
町内会・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【島松地区町内会連合会】

1 島松本町 管理課 冬期間の除排雪
除雪オペレータの技量が例年に比べて不足していた。また、交差箇所への堆雪や排
雪の時期についても適切とは言い難い状況であり、冬期の生活基盤の確保に向け
て、冬期間の除排雪の対応について検証してほしい。

検討する 来年度以降

除排雪作業従事者の高齢化、除雪機械の老朽化など除雪体制の確保が課題となっていることから、今年度、市民会議の開催、
市民や町内会へのアンケート調査、他市での取り組み状況の確認などを行い平成２５年度に策定した雪対策基本計画の見直し
を予定しています。
雪対策の現状の課題を明らかにしたうえで、市民協働の除雪体制の構築に向けた検討を行います。

2 島松本町 生活環境課
中恵庭通りと南19号交
差点の「とまれ」標識

島松公民館に面した道路の「とまれ標識」を移設してほしい。（昨年度要望済み） 対応する 今年度 千歳警察署より、電柱に設置されている「とまれ」の標識を道路に移設予定（10月下旬頃）と伺っております。

3 島松本町 管理課
かつら公園・ときわ公園
の樹木の剪定・伐採

両公園の樹木の剪定・伐採等状況に応じて対応してほしい。 対応する 今年度 公園樹の剪定を実施します。

4 島松本町 管理課
かつら公園外灯のペイン
ト及びベンチの改修

7基の外灯がどれもペイントの剥離が目立ち腐食も進んでおり、早い時期に検査して
塗装し直すか、腐食で折れ曲がる等事故のないようにお願いしたい。また、砂場付
近の低いベンチ（5基）は1基（修理済）を除き、脚部分の腐食が進んでいるので修
繕してほしい。

対応する 今年度 公園灯の塗装およびベンチ等の補修を実施します。

土木課
島松仲町2丁目12～13の区切り道路が、雪解け時や雨天などは排水が悪く水たまり
ができ、歩行に支障をきたしているため簡易舗装でも良いので対応してほしい。 検討する 　

生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。

管理課
島松仲町2丁目12～13の区切り道路は除雪が行われていない。併せてアンダーパス
出口から島松仲町3丁目6～8先の島松大通の歩道も除雪されず危険な状況にあった
ため、除雪による歩道の確保をお願いしたい。

対応する 今年度
今年１月から２月の大雪により、道路の狭窄化や路面状況の悪化により、ご迷惑をお掛けしたことをお詫び致します。今年
度、地域からの除排雪に関する課題やご提案をいただき、問題点を明らかにして、これからの雪対策を検討したいと考えおり
通学路を優先した排雪計画を策定するなど歩道の道幅確保に努めます。

6 島松旭町 土木課 道路の舗装（補修）
旭町4丁目3-8から4丁目4-14までの間が、仮舗装のため凹凸があり道路の舗装を
してほしい。

対応する 来年度以降
要望のありました生活道路の整備については、次年度以降の整備を計画していますので工事実施までもう少しお待ちくださ
い。

7 島松旭町 管理課
警戒標識「T字路」の補
修

旭町2丁目5-2に設置されている「T字路」の標識が除雪により紛失しているため、
補修してほしい。

対応済み 5月13日、補修を実施しました。

8 島松寿町 土木課 道路舗装
道道46号線と西島松宅地（フローラルタウン島松寿町）間の道路を舗装してほし
い。

検討する 　
生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。

75 恵み野南 はなふるへのアクセス
恵み野南地区からはなふるにベビーカーや自転車でアクセスする際に、縁石は高い
所しかない上に、横断歩道すらなく、公園に行くために迂回しなければならない。
はなふるに行きたいのに行きづらい作りにしたのはなぜか。

77 恵み野南 マンホールの隆起
恵み野南4丁目から恵み野西5丁目への道路は、マンホールが隆起しているため、マ
ンホールの高さにアスファルトを調整してほしい。マンホールの周辺を補修してい
る部分があり、それで逆に高さが出ているため止めてほしい。

74 恵み野南 管理課

島松地区生活改善要望及び対応状況

市の対応
(進捗状況)

5 島松仲町 簡易舗装と除雪要望
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9 島松寿町 管理課 公園ベンチの補修
はまなす公園にある「きのこ型のベンチ」のコンクリート部分が剥げ落ちている状
態であるため、補修をしてほしい。

検討する 来年度以降
補修方法を検討しておりますが、この「きのこ型のベンチ」は特殊な構造であることから、最終的な対応が決定できておりま
せん。補修が困難な場合は施設の更新も含めて、引き続き検討してまいります。

10 島松寿町 管理課 歩道のアスファルト舗装
島松寿町1丁目２７－８周辺のアスファルトが凹凸になっていたが、除雪で破損し砂
利道状態となっているため、段差等の解消をしてほしい。

その他 北海道が所管

7月13日
道路管理者である北海道に対応を依頼しました。
8月26日
北海道空知総合振興局札幌建設管理部千歳出張所より「破損しているアスファルト舗装については、順に補修を進めていきま
す 。」との回答がありました。

11 島松寿町 管理課 道路の整備
西島松通りの46号線東側に排水溝がないため水たまりができやすく、道路のアス
ファルトに亀裂が入り段差ができて車が通ると家に伝わる振動が激しいため、整備
してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが要望箇所の補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

12 島松寿町 管理課 道のアスファルト舗装
島松寿町2丁目３１－４周辺の道路交差点の雨水桝近くのアスファルトが毎年少しず
つ凹んでいるため早急に補修してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。損傷が大き
く通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが要望箇所の補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

13 島松寿町 生活環境課 エコバスの運行要望 島松駅の裏（トライアル周辺）にバス停を設置してほしい。 検討する 来年度以降
今後、地域公共交通計画の策定に向けて基礎調査を行う予定です。その中で、地域で公共交通を必要する人々に対して、適切
な移動手段を提供できるようルートやダイヤ、新たな地域公共交通の資源等を検討していくこととしています。

14 島松寿町 土木課 道路整備と街灯の設置 島松駅西口側の道路の整備と街灯を設置してほしい。 検討する 　
生活道路の整備については、同様の要望を他の地域からも多数頂いているところです。現在、未舗装道路の延長は約１０ｋｍ
あり、路線ごとに優先度を総合的に評価し、計画的に整備を進めておりますので、今しばらくお待ちいただきますようお願い
いたします。

№
町内会・
自治会

担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答

【島松農村地区町内会連合会】

1 北栄 管理課 道路補修 道路段差、穴等を補修してほしい。 対応済み 6月に補修を実施しました。

2 北栄 農政課 個人橋の欄干の亀裂
西７線南12号
自分でセメントで修理をしていたが、段々ひどくなってきていることからどうした
らよいのか、保全の方法を知りたい。

対応済み
金属製の支柱基礎周囲に雨水等が入り、凍結するとコンクリートのひび割れが発生します。
水の侵入を防ぐ対策が必要で、軽度のひび割れであればひび割れ注入工法、大きく破損している箇所については破損部を斫り
コンクリート打設による修繕が可能です。

3 北栄 管理課
西7線南9号から14号ま
での舗装の亀裂

１０ｍ間隔ぐらいに亀裂があり、徐々に広くなり割れている。修理が大変になる前
に修理してはどうか。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

4 北栄 管理課 道路舗装
周りの道路はほぼ舗装になっているが、南13号西６線～西７線間の区間だけ舗装さ
れていないので、舗装してほしい。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

5 中島松
消防署
消防救助課

消火栓の設置について
中5線に高齢者が多く、火災が発生した時に水利がない（特に冬場）ため、水利確保
のため消火栓を置いてほしい。

その他
75㎜以上の水道管
に更新された場合は
要検討。

消防水利設置基準により消火栓は７５㎜以上の水道管でなければ設置できないこととなっていて、要望されている消火栓設置
場所は、５０㎜の水道管が埋設されているため、現状では消火栓の設置できない場所となっています。
直近の消火栓は西５線南１７号から１８号間及び西５線南１６号に設置されていますが、共に遠距離となっているため、この
地域での火災が発生した場合には、大型水槽車や消防団並びに用排水路等を活用した防御戦術を確立し万全を期する体制を整
えていますので、ご理解を願いたい。

6 下島松 土木課
南１８号と西６線の交差
点の改修

交差点の西側の両隅切り部分を緩やかな巻き込みにしてほしい。 検討する  
要望箇所の交差点改良については、他の地区からの道路整備の要望があった路線などを含め優先度を総合的に評価し、計画的
に実施するよう検討していきます。

7 下島松 管理課
旧広島街道の道路排水溝
の改修

南１８号と道道江別恵庭線信号機から旧広島街道へ入る道路側溝の整備をしてほし
い。

検討する 来年度以降
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修しています。要望箇所の
補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

市の対応
(進捗状況)

島松農村地区生活改善要望及び対応状況
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２.「生活環境改善要望」総括表

(1) 意見・要望数

１ 東恵庭地区町内会連合会 13 3 1 11 1 16

２ 和光地区町内会連合会 31 9 21 2 32

３ 恵庭地区町内会連合会 32 1 6 24 3 1 35

４ 柏地区町内会連合会 26 1 6 19 26

５ 若草地区町内会連合会 42 10 31 4 1 46

６ 恵み野地区町内会連合会 82 1 1 25 1 54 6 88

７ 島松地区町内会連合会 14 2 12 14

８ 島松農村地区町内会連合会 7 1 5 1 7

247 3 1 61 1 0 2 177 15 3 1 264

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

(2) 種類別

①
道
路
・
除
雪
・
上
下
水
道

②
除
草
・
公
園
・
樹
木

③
ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

④
公
共
交
通
・
交
通
安
全

⑤
防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

⑥
ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

⑦
福
祉
・
高
齢
者
対
策

⑧
保
健
・
医
療
・
健
康

⑨
子
ど
も
・
教
育

⑩
市
民
活
動
・
町
内
会

⑪
そ
の
他

計

１ 東恵庭地区町内会連合会 8 3 1 1 2 15

２ 和光地区町内会連合会 16 6 2 10 34

３ 恵庭地区町内会連合会 23 8 1 5 1 4 42

４ 柏地区町内会連合会 6 12 3 3 1 1 26

５ 若草地区町内会連合会 28 8 3 5 3 47

６ 恵み野地区町内会連合会 50 12 4 20 3 89

７ 島松地区町内会連合会 9 3 3 15

８ 島松農村地区町内会連合会 5 1 1 7

145 52 14 47 6 0 0 0 0 10 1 275

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

合計

水
道
部

教
育
部

消
防

計

合計

地区名
合
計
数

部　　門　　別

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部

建
設
部

地区名

意見・要望等の種類
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